



# よろこばせごっこ ~上組の子通信~

No.13

令和2年 7月20日

学校の教育目標；五ヶ瀬を愛し、ともに学び合い、ふれあい、高め合う子どもの育成

五ヶ瀬町立上組小学校 TEL 0982-82-0212 FAX 0982-82-0229 文責；校長 三橋正洋

## 「よろこばせごっこ」地域・家庭へ拡大！

今日で1学期が終わります。新型コロナウイルス感染症への対応に、常に気をつけてきた日々でした。五ヶ瀬町は他の地域に比べて、学校生活に大きな支障もなく過ごすことができました。これも日頃より町教育委員会をはじめ、町内のいろいろな方々が尽力していただいたおかげです。そして一番は、子どもたちがいつも元気に登校してくれたおかげです。日本国内に目を向けると、コロナや豪雨等、命を守る取組を懸命に行っている所もあります。一刻も早く通常の生活に戻れますようにお祈りするとともに、私たちが気を緩めることなく「五ヶ瀬新スタイル」を基にして、心身ともに健康な夏休みを過ごしていきたいものです。

さて本日の終業式では、下のような話をしました。

この1学期、「よろこばせごっこ」を全校で取り組んできました。周りを笑顔にしたこと、今振り返ってみてどのくらいありましたか？ 思い出してみましょう。その瞬間、きっとみなさんも一緒に笑顔になっていたと思います。これからもこの「よろこばせごっこ」は続けていきたいと思っています。

さて今回は、「よろこばせごっこ」の輪をさらに広げてほしいという願いです。夏休みは学校にいる時間よりも、家庭や地域にいる時間が多くなるでしょう。そこにチャンスが生まれます。家庭や地域の方々を、みなさんの「よろこばせごっこ」で笑顔にしてほしいのです。どんなことができますか？ その内容は簡単なことです。これまで話してきたように、その人のことを考えて、笑顔で接することです。ただそれだけのことです。実際にやってみると難しいかもしれません。でも大丈夫です。みなさんならできます。

例えば、

- ・「おはよう（ございます）」のあいさつをするときに、“笑顔”でやってみる
- ・家の手伝いを自分から進んでする
- ・横断歩道で車が止まってくれたら“笑顔”で「ありがとうございます」とお礼を言う

などなど。これを少し難しい言葉で「温かい関わりと見届け」とも言います。実は先生たちにこのことをお願いしています。何となく過ごしている生活の中で「よろこばせごっこ」のチャンスはたくさんあります。

この学校は環境教育の指定校となりました。これまでもその学習をしてきました。こうして4Rを考えて行動することも、地球との「よろこばせごっこ」です。地域へのボランティアを考えている人もいます。これも、すばらしい「よろこばせごっこ」です。ぜひみなさんの力で、家庭や地域を笑顔にしていきましょう。夏休みに頑張った「よろこばせごっこ」、2学期にたくさん聞かせてください。みなさんの頑張りを、楽しみにしています！



# 充 実 し た 3 5 日 間 を

先にも書きましたように、五ヶ瀬町は夏休み期間を当初の予定通りに実施します。その期間の過ごし方については、「夏休みの生活のしおり」や諸便り、27日に予定しています教育相談などを通して、詳しくお知らせします。私は昨年度まで中学校で勤務していたため、学習面の取組の大切さは、強く感じてきました。特に中3ともなると、この期間での頑張りが足りないと高校受験で苦しい思いをします。小学校ではそこまでの緊張感をもつ必要はありませんが、夏休み明けのテストを1つの目標として、1学期までの振り返りを確実にしていきましょう。

6月の参観日で、これからの社会を生き抜いていくための力（「人間らしさ」を高める）についてお話ししました。こういう力は表には見えづらく、すぐについてくるものではありませんが、日ごろからの心がけ次第で、将来へつながる力として着実についてきます。学校では、下の夏休みの取組を通して、それらの力を高めていきます。

## 《家読》

まずは5月に実施した『クラスみんなDEリレー家読』の一部を紹介します。

○本のタイトル「つみきのいえ」

保護者の感想	児童の感想
題名からは想像できない程の深い内容の本でした。それぞれの家に思い出があり、おじいさんの人生が描かれています。子どもたちもいつかは“旅立つ我が家”での思い出を心に残してほしいと思います。素敵な絵本でした。心温まりました。	「いろんな家が積み木みたいに積み重なっていました」が面白いなと思いました。おじいさんの笑ったところが心に残りました。

夏休み期間中も家読の取組をお願いします。家族で一緒に心を耕す時間をお持ちください。

## 《すこやか貯金通帳》

参観日の時にもお話ししましたが、右の通帳で、毎月のチェックを実施してきました。夏休み期間は、この通帳にある内容を意識して「早寝・早起き・朝大豆」を通して、心身の健康を整えていきましょう。2学期になったらまたチェック週間を設けます。健康と得するポイントで一石二鳥！



## 《保護者や地域の方々へ》

1学期期間中、いろいろなご支援をいただきまして、本当にありがとうございました。まだまだコロナ対策で、気を払う時が続きます。従来であれば、県をまたがった移動が頻繁になる時期。しかし今年はそういうわけにはなかなかいかないかもしれません。やむなく県外へ移動したり、県外の方と接触したりする機会がありましたら、感染予防対策を十分とっていただければ、幸いです。万一、緊急に対応する事態が発生した場合には、2学期以降の学校行事にも大きな支障が出てくる恐れがあります。もちろん、命の危険も出てきます。引き続き、命を大切にする生活をよろしく願いいたします。



夏休みも元気に頑張るぞ！

昨日のデイキャンプそして懇親会、本当にありがとうございました。温かい1日を過ごすことができました！感謝です！おかげさまで職員共々、とても楽しく！